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Chambre. 
des Représentants 

SESSION 1954-1955. 

10 NOVEMBRE 1954. 

BUDGET 

du Ministère de l'Intérieur 
pour l'exercice 1954. 

RAPPORT 

FAIT AU NOM DE LA COMMISSION 
DE L'INTERIEUR ( 1 ) 

PAR M. DEMETS. 

MESDAMES, MESSIEURS, 

Votre Commission a procédé à l'examen du budget de 
l'Intérieur pour 1954, tel qu'il avait 'ëtë adopté par le Sénat 
et transmis à la Chambre-. . · 

Rappelant la situation particulière dans laquelle se pré- . 
sente la discussion des budgets établis par le gm1vernement 
précédent et déjà largement entamés, le Ministre se réserve 
d'attendre Ia discussion du budget pour 1955 pour faire 
un exposé complet de sa politique. Il déclare vouloir s'en 
tenir à la justification des amendements qu'il a dëposës au 
Sénat. 

Plusieurs amendements intéressant les dépenses d'admi 
nistration générale et prévoyant des diminutions et des 
augmentations de certains crédits se justifïenr par les cons 
tatations faites après près de six mois de gestion. 

D'autres apportant une diminution de: 63.800.000 francs 
des crédits prévus à divers articles ayant trait à la sécurité 
civile, sont le résultat de la constatation faite à ce jour de 

( ! ) Composition de la Commission : MM. Philippart, président; 
Bljnens. Develrer, Kiebooms. Kofferschläqer, Lefëre, Meyers, Meyer 
soen, Streel, Van Acker [Benott) , Van den Eynde, Verroken. - 
Bonjean. Bracops, De Cooman, Demets, Demoïtelle, Mer lot (Joseph 
Jean), Peereboom. Sainte, Van Cleemput, Tielemans (Fr.). - Blum, 
Coorcrnans. 

Voir, 
4-VIII (S. E. 1954): 
- N" 1 : Budget transmis par le Sénat. 

4 - VIII (B. z. 195t) - N' 2. 

Kamer 
der Volksvertegenwoordigers 

ZITTING 1954-1955. 

10 NOVEMBER 1954, 

BEGROTING 

van het Ministerie van Bi:rtnenlandse Zaken 
voor het dienstjaar 1954. 

VERSLAG 

NAMENS DE COMMIS.SIE VOOR 
DE BINNENLANDSE ZAKEN { 1). UITGEBRACHT 

DOOR DE HEER DEMETS. 

MEVROUWEN, MIJNE HEREN, 

Uw Commissie onderzocht de begroting van Binnen 
landse Zaken voor 1954, zoals ze door de Senaat werd 
aangenomen en aan de Kamer overqemaakt. 
Ten gevolge van de bijzondere toestand waarin de 

behandeling van de door de vorige Regering opgemaakte 
en reeds ruimschoots aangesproken begrotingen zich 
voordoet, verklaart de heer Minister dat hij bij de behan 
deling van de begroting. voor 1955 een volledige uiteen 
ite:tting van zijn beleid zal geven. Hij zal echter alleen de 
door hem in de Senaat ingediende amendementen verant 
woorden. 
Verscheidene amendementen, die betrekking hebben op de 

uitgaven van algemeen bestuur en strekken tot inkrimping 
of verhoging van sommige kredieten, zijn verantwoord 
door de vaststellingen, die men na ongeveer zes maanden 
beheer heeft kunnen doen. 
Andere, die neerkomen op een inkrimping met 63.800.000 

frank van de kredieten onder verschillende artikelen 
betreffende de bescherming der burgerbevolking. zijn het 

( 1 ) Samenstelling van de Commissie : de heren Philippart, voorzitter; 
Bi]nens, Develter, Kieboorns, Kofferschläqer, Lefère, Meyers, Moyer 
soen, Streel, Van Acker (Benoît). Van den Eynde, Verroken. • 
Bonjean, Bracops, De Cooman.. Demets, Demortelle, Merlot (Joseph 
Jean), Peereboom, Sainte, Van Cleemput, Ttelemans (Fr.). -- Blum, 
Coorcmans, 

Zie, 

4-VIII (B. Z. 1951) : 
- N' .l : Begroting overgemaakt door de Senaat. 

G.-8. 
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l'état <l'avancement et des possibilités d'exécution du pro 
gramme qui avait servi de base au calcul des crédits initiaux. 

A Ja section I. cieux nouveaux articles sont insérés: 

Le 24-11 apportant. pour 1954, un complément de 
53.025.000 Francs du Fonds communal d' Assistance pu 
bliq ue à répartir selon les modalités fixées par la loi du 
24 décembre 1948; 

Le 24-12 apportant pour 1954, un complément de 2'10 mil 
lions de francs au Fonds des communes, 

Le Ministre rappelle les termes de la déclaration gouver 
nementale sur le problème des finances communales. La 
péréquation de ce fonds doit se faire sur la base des traite 
ments payés aux fonctionnaires comme l'it voulu le légis 
lateur. 

La situation financière difficile ne permet pas d'y arriver 
cette année. Un projet de péréquation du Fonds et de 
révision des critères est à l'étude. - 

Lc1 mesure actuelle n'est qu'une transition valable pour 
1954 apportant une augmentation de 5 % des deux fonds. 

L'utilisation de ces crédits nouveaux peut se taire de 
deux manières : soit suivant les critères légaux, soit en 
laissant au Ministre le soin de faire la répartition. 

Le Ministre avait d'abord proposé à la Commission 
de l'Intérieur du Sénat de soustraire le supplément 
du Fonds des communes à la répartition selon les critères 
légaux. en vue d'éviter de faire une distribution insuffisante 
aux communes qui en ont un urgent besoin. 
Cette formule n'ayant pas eu l'accord de tous, le Ministre 

s'est rallié à celle d'une répartition entre les communes 
qui ont établi, an moins, 375 additionnels à la contribution 
foncière pour 1953. 

L'exposé du Ministre terminé, la discussion générale a 
commencé.' Plusieurs problèmes y sont évoqués. 

Les emprunts. 

Un commissaire a attiré l'attention du Ministre sur la 
charge· que constitue. pour les communes, la limitation à 30 
ans, au lieu de 60, comme c'était le cas dans le passé. de la 
durée des emprunts nécessités par fa• consolidation des capi 
taux de la Société Nationale de Distribution d'Eau, 

Cette charge nouvelle plaçant les communes devant I' al 
ternative du relèvement des tarifs ou d'une taxation supplé 
mentaire pour la couvrir. il demande au Mtnistre d'exa 
miner cette situation. 
Un autre: commissaire demande que Ies prêts faits aux 

communes pour l'exécution de leurs travaux publics puissent 
être amortis en 30 ans au lieu de 20. 

La décision de réduire les délais du crédit ayant été prise 
par son prédécesseur, le Ministre promet d'examiner la 
question des emprunts. 

Attrlbutions de pouvoirs. 

lin commissaire attire l'attention du Ministre sur les con 
flits d'attribution de pouvoirs qui s'élèvent entre le Bourq 
mestre. chef de police. et le commissaire de: police. nuxlliaire 
clu Procureur du Roë en sa qualité d'officier du ministère 
public. . . 
Le manque de définition précise des attributions de ·cha 

cun, désorganise complètement la saine gestion dés com 
munes et compromet l'autorité du bourgmestre en Je mettant 
dans l'impossibilité de se faire obéir par ses subordonnés. 

resultaat van de tot dusver gedane vaststelling wat de 
vordering en de uitvoeringsmogelijkheden van het progrnm 
betreft dat bij de berekening van de oorspronkelijke kre 
dieten als basis had gediend. 

In Sectie I worden twee nieuwe artikelen ingevoegd : 

24-11. waarbij, voor 1954, he:t Gemeentefonds voor 
Openbare onderstand wordt aangevuld met 53.052.000 
Frank, te verdelen volgens de in de wet van 24 December 
1948 bepaalde modaliteiten; 

24-12, waarbij voor 1954. het Ponds der Gemeenten 
wordt aangevuld met 210 mtllloen frank. 

De Minister herinnert aan hetgeen in de regeringsver 
klaring wordt gezegd over het vraagstuk der gemeentefinan 
ciën. De perekwatie vau dat fonds dient. zoals de ·wetgever 
heeft gewild, te geschieden op basis van de aan de ambte 
naren uitbetaalde wedden. 
Wegens de moeilijke Ïmanclële toestand is zulks dit jam 

niet mogelijk. Een ontwerp tot perekwatie van het Fonds 
en tot herziening van de criteria ligt ter studie. 
De huidige maatregel is slechts een voor 1954 geldige 

overgangsmaatregel die voor beide fondsen 5 % verhoging 
· inedebrenqt. 

Oie nieuwe kredieten kunnen op twee manieren worden 
benuttigd : of wel _volgens bij de wet vastgelegde criteria 
of wel door de verdeling aan de Minister over te: laten. 

De Minister had eerst aan de Senaatscommissie voorge 
steld de verdeling volgens bij de wet gestelde criteria 
niet toe te passen op het supplement van het Fonds der 
Gemeenten, zulks om te vermijden dat de gemeenten. die 
het dringend nodig hebben. een ontoereikend deel krijgen. 
Daar niet allen met deze· formule instemden. heeft 

de Minister zich aanqesloten bij een verdeling onder de 
gemeenten die ten minste 375 opcentimes op de grondbe 
lasting voor 1953 hebben geheven. 
Na de uiteenzetting van de heer Minister werden de: alge 

mene beschouwingen ingezet. Verscheidene vraagstukken 
werden behandeld. 

Leninqen, 

Een commissielid vestigde: de: aandacht van de Minister 
op de last die aan de gemeenten wordt opgelegd ingevolge 
de beperking tot 30 jaar. in plaats van 60, zoals vree 
ger. van de looptijd der leningen voor de consolidatie der 
kapitalen van de Nationale Maatschapplj der Water 
leidingen. 

Daar de gemeenten voor het dekken van deze last te 
kiezen hebben tussen een verhoging der tarieven of het in 
voeren van een bijbe:lasting, verzoekt hij de Minister deze 
toestand te onderzoeken. 
Een ander lid vraagt dat de aan de gemewten voor het 

uitvoeren van openbare werken toegestane leningen zouden 
mogen gedelgd worden over 30, in plaats van over 20 jaar. 
Daar de inkrimping van de krediettermijnen door zijn 

voorganger werd beslist, belooft de Minister de kwes 
tie van de leningen te zullen onderzoeken. 

Bevoegdheid. 

Een commissielid maakt de Minister attent op de geschil 
len van bevoegdheid die rijzen tuss~n de burgemeester, 
hoofd der politie, en de politiecommissaris. medewerker 
van de procureur des Konings, als ambtenaar van het open 
baar ministerie. 
Het ontbreken van een nauwkeurige omschrijving van 

de bevoegdheid van ieder, stuurt het gezond beleid der 
gemeenten volkomen in de war en ondermijnt het gezag 
van de burgemeester, die niet langer in staat is zijn bevelen 
door zijn ondergeschikten te doen naleven. 
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En collaborattou avec son collègue de la Justice, le Mini 
stre examinera la question des rapports des bourgmestres 
avec l'autorité judiciaire relativement aux commissaires de 
police en leur qualité d'officiers du ministère public. 

Sécurité civile. 

La réduction de certains crédits prévus pour la sécurité 
civile a suscité plusieurs interventions et questions. 

Lu diminution appréciable des crédits émeut un commis 
saire. Il se demande si le gouvernement actuel attache moins 
d'importance au problème · capital de la protection de 1<1 po 
pulation en temps de guerre que son prédécesseur. Il aime 
rait en connaitre: les raisous et obtenir des renseignements 
sur l'état actuel de: la Sécurité civile. Il sollicite: la justifica 
tion des huit millions prévus pour ln propagande et les Iraîs 
d'information. 

Un autre commissaire souhaite que le problème de la pro 
tection civile soit approfondi et étendu aux nécessités créées 
par la bombe atomique. 
Un troisième se plaît à croire que la diminution des cré 

dits nest qu'un ajustement permis par la situation. après 6 
mois de gestion et non l'indice d'un changement de poli 
tique. 

Il espère que le gouvernement prendra les mesures les 
plus sérieuses pour assurer la protection de la population 
civile. 

Les bases de la sécurité civile étant établies. le matériel 
existant et l'école de Florival fonctionnant, il demande quel 
les sont les intentions du gouvernement en matière de re 
crutement du personne! indispensable. S'arrêtera-t-il au 
volontariat ou recourra-t-il à la conscriptlon ? 

Le Ministre déclare que les diminutions budgétaires sont 
d'ordre technique et n'affectent en rien sa politique dont il 
tracera Ies grandes lignes au moment de la discussion du 
budget de 1955. 
Ces réductions sont dues au retard apporté à la construc 

tion des abris. à Ia difficulté du recrutement et enfin. à l'im 
possibilité d'obtenir des. renseignements scientifiques de 
l'étranger. 
Une nouvelle campagne de propagande sera menée sous 

peu avec l'espoir d'y intéresser les pouvoirs communaux et 
de permettre de s'en tenir, si possible. au système des enga- 
gements volontaires. Ce n'est qu'en cas d'insuffisance du 
recrutement que la formule de conscription sera envisagée. 

Le Ministre compte: diriger se:s efforts vers une utilisation 
des services de protection civile en temps de paix et vers 
une collaboration plus étroite avec les services publics exis 
tauts : colonnes mobiles. pompiers communaux, etc. .. 

Fonds des Communes. 

L'augmentation â concurrence de 210 millions du Fonds 
des Communes et de 53 millions du Fonds dAsststance pu 
blique a fait l'objet d'une longue discussion et d'échange 
d'avis divers. 

Des commissaires estiment que le critère de 375 addition 
nels proposé pour le droit au bénéfice de la répartition des 
210 millions est abusif. Qu'il n'est pas J'indice d'une bonne 
gestion. ni d'une situation difficile; que: l'effort financier de 
certaines communes pour couvrir leurs charges a pu se réa 
liser dans d'autres domaines que celui de Ia contribution 
foncière. A leur estime, la mesure devrait profiter à toutes 
les communes, 

De Minister zal, samen met zijn collega van Justitie, de 
kwestie onderzoeken van de betrekkingen tussen de burge 
meesters en de rechterlijke overheid, met betrekking tot de 
politiecommissarissen die optreden als ambtenaren van het 
openbaar ministerie. 

Bescherming van de burgerbevolking. 

De inkrimping van sommige voor de burgerbeveiliging 
uitgetrokken kredieten geeft aanleidinq tot verscheidene tus 
senkomsten en vragen. 
gen commissielid is ongerust over de merkbare inkrimping 

der kredieten. Hij vraagt zich af of de huidige Regering 
minder belang hecht aan het zo be:langrijk vraaqstuk van 
de bescherming der burgerbevolking in oorlogstijd dan de 
voorqaande. Hij wenst de redenen daarvan te kennen en 
vraagt hoever het staat met deze bescherming. Hij verlangt 
dat de acht millioen voor propaganda- en voorlichtings 
kosten zouden verantwoord worden. 
En ander lid spreekt de wens uit dat het vraagstuk van 

de bescherming der burgerbevolking grondiger zou worden 
anqepakt. qelet vooral op de atoombom. 
Een derde lid meent dat <le kredietvermindering slechts 

een aanpassing is. mogelijk gemankt door de toestand na 
6 maanden beheer en dat liet geen teken is van een verande 
dng van beleid. 
Hij hoopt dat de Regering de meest ernstige maatregelen 

zal treffen om de bescherming van de burgerbevolking te 
verzekeren. 

Nu de grondslagen er van vaststaan, het materieel 
beschikbaar is en de school te Florival in. werking 
is. wenst dit ·lid te weten welke de bedoelingen der Regertng 
zijn inzake aanwerving van het nodige personeel. Zal zij 
genoegen nemen met de vrijwillige dienstneming of haar toe 
vlucht nemen tot de dienstplicht ? 
De heer Minister verklaart dat de kredietverminderingen 

van technische aard zijn en generlei invloed hebben op zijn 
beleid. waarvan de grote trekken zullen aangegeven wor 
den bij de behandeling van de begroting voor 1955. 
Oie verminderingen zijn te wijten élan de vertraging bij 

het bouwen van schuilplaatsen, de moeilijke aanwerving en 
de onmogelijkheid in het buitenland wetenschappelijke in 
lichtingen in te winnen. 

Binnenkort zal een nieuwe propaganda-actie: ingezet wor 
den met de hoop de belangstelling der gemeentebesturen 
te: wekken en, zo mogelijk, het systeem der vrijwillige dienst 
nemingen te behouden. Slechts indien deze vorm vari aan 
werving ontoereikend mocht blijken, zou de formule van 
de dienstplicht in overweging worden genomen. 

De Minister zal streven naar de aanwending in . vredes 
tijd van de diensten voor de bescherming van de burgerbe 
volking en naar een nauwere samenwerking met de: bestaan 
de openbare diensten : mobiele colonnes. gemeentelijke 
brandweerkorpsen, enz ... 

Fonds der Gemeenten. 

De vermeerdering met 210 millîcen van het Fonds der 
Gemeenten en met 53 millioeri van het Gemeentefonds voor 
Openbare Onderstand ga( aanleiding tot een lange bespre- 
king en allerlei gedachtenwisselingen. · 

Sommige leden van de Commissie zijn van mening dat 
het criterium van 375 opcentimes, dat werd voorgesteld 
om in aanmerking te komen bij de vërdelinq van de 210 
millioen overdreven is; dat het geen bewijs is van een goed 
beheer noch van een moeilijke toestand; dat de financiële 
inspanning van sommige gemeenten tot bestrijding van hun 
uitgaven op andere gebieden kon gesd1ieden dan op dit van 
de grondbelasting. Huns inziens. zou die maatregel aan al 
de gemeenten ten goede moeten komen. 
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Un commissaire voudrait connaître le nombre de corn 
rn unes qui sont dans une situation financière obérée et les 
besoins de chacune d'elle. 
D'autres pensent que le critère de 375 additionnels est 

insuffisant et qu'il anéantira l'effet recherché par la mesure. 
Leur préférence va au versement des 210 millions au fonds 
prévu par l'article 18 de la loi de décembre 1948 pour venir 
en aide aux communes à situation financière obérée, 

Ils demandent qu'il soit tenu compte de l'effort fiscal de 
ces dernières et qu'il soit, au préalable, vérifié si celui con 
senti par les communes bénéficiaires a été suffisant. 

Devant le caractère purement provisoire de la mesure et 
en attendant le vote d'une réforme de la loi sur les finances 
communales, ils pourraient, au pis aller, admettre la base 
de 400 centimes additionnels. 

Ils demandent. outre la justification des 375 additionnels. 
quel est le nombre de communes bénéficiaires et leurs chif 
fres de population. 
Un autre commissaire constate que rien n'est prévu pour 

les grandes agglomérations. Le fonds de l'article 18 n'ayant 
plus que les 18 millions de la loi sur les pronostics pour 
l'alimenter, il estime que les communes à situation difficile 
ne profiteront guère des 210 millions. 

Pour lui le chiffre de 375 additionnels est arbitraire parce 
qu'il n'est pas obligatoirement l'indice d'une situation dif 
ficile: et qu'il pénalisera des communes qui ne l' atteiqnent 
pas et qui, pourtant. ont fait leur possible. 

II demande que soit justifié le point de vue défendu par 
le Ministre. quel est le nombre de communes qui bénéfi 
cieront des 210 millions et quelle sera la part qui reviendra 
à celles qui sont en difficulté? · 
Il s'inquiète en outre si un projet de loi, réglant cette 

question, sera déposé et si Ie comité de gestion du Fonds 
des Communes sera consulté. 

Le Ministre reconnait que la majoration du Fonds des 
communes pour 1954 est manifestement insuffisante. Elle: 
tend à subvenir aux besoins les plus urgents. C'est la rai- . 
son pour laquelle on avait d'abord cru pouvoir demander 
au Parlement de disposer librement de ce crédit pour sub 
venir aux besoins des communes dont les finances sont- le 
plus gravement obérées. N'ayant pas obtenu, ·à cet égard, 
l'adhésion de l'ensemble de la représentation nationale, il 
croit préférable de s'en tenir aux normes légales. sous 
réserve d'écarter de la distribution les communes qui n'ont 
pas fait un effort fiscal suffisant, effort qu'il établit à 375 
centimes additionnels à la contribution foncière. 

Le Ministre reconnaît que cette limite est forcément arbi 
traire et que le principe étant fixé. il s'en remet à l'apprécia 
tion du Parlement quant à la distinction à établir entre les 
communes qui ont fait l'effort fiscal suffisant selon l'indice 
des additionnels à l'impôt foncier et des communes qui n'ont 
pas fait cet effort. 

li s'agit d'une interprétation particulièrement délicate que 
le Ministre n'entend pas faire lui-même. 
En ce qui concerne les grandes villes, un effort tout 

particulier devra être fait en 1955. 
Quant au Fonds prévu à l'article 18. le Ministre essaie 

ra de trouver les moyens pour l'alimenter en 1955. 
Enfin. le Ministre annonce le dépôt prochain, d'un projet 

de loi modifiant la loi de décembre 1948. 

Een commissielid wenst te weten hoeveel gemeenten in 
financiële moeilijkheden verkeren en welke hun respectieve 
behoeften zijn. 
Anderen vinden dat het criterium van 375 opcentimes on 

toereikend is en dat het het door de maatregel beoogde ge 
volg ongedaan zal maken. Hun voorkeur gaat naar een stor 
ting van 210 millloen ln het fonds. ingesteld bij artikel 18 
van de wet van December 1948 om de gemeenten die in fi 
nanciële moeilijkheden verkeren. te hulp te komen. 
Zij vragen dat rekening zou worden gehouden met de 

fiscale inspanning van deze laatste en dat vooraf zou wor 
den nagegaan of deze van de begunstigde gemeenten vol 
doende was. 
Ten aanzien van het louter voorlopig karakter van de 

maatregel en in afwachting dat de wet op de gemeente~ 
financiën wordt gewijzigd, zouden zij, in het ergste geval. 
de basis van 400 opcentimes kunnen aanvaarden. 
Zij vragen, buiten de verantwoording van de 375 opeen 

times, hoeveel gemeenten er van genieten alsook hun be 
volkingscijfer. 
Een ander commissielid stelt vast dat er niets werd uitge 

trokken voor de grote agglomeraties. Daar het in artikel 18 
bedoelde fonds alleen nog maar gestijfd wordt door de 18 
millioen van de wet op de pronostiekwedstrijden, meent hij 
dat de gemeenten die zich in een moeilijke toestand bevin 
den, vrijwel niet zullen profiteren van de 210 millioen. 

Naar zijn mening is het cijfer van 375 opcentimes wille 
keurig, omdat het niet noodzakelijk wijst op een moeilijke 
toestand en aal het de gemeenten straffen die dit cijfer niet 
bereiken en die nochtans al het mogelijke hebben gedaan. 
Hij vraagt dat het door de Minister verdedigde standpunt 

zou worden verantwoord. 'hoeveel gemeenten van de 210 
millioen zullen genieten en hoeveel zal ten deel vallen aan 
deze die in moeilijkheden verkeren. 
Hij vraagt zich bovendien af of een wetsontwerp tot 

regeling van die kwestie zal worden neergelegd en of over 
leg met het comité van beheer van het Fonds der Gemeen 
ten zal worden gèpleegd. 
De Minister geeft toe dat de verhoging van het Fonds 

der Gemeenten voor 1954 klaarblijkelijk ontoereikend is. 
Zij strekt er toe in de dringendste behoeften te voorzien. 
Daarom had men eerst gemeend aan het Parlement te 
mogen vragen vrij over dit krediet te beschikken om de 
behoeften tegemoet te komen van de gemeenten die het 
diepst in de schuld zitten. Daar hij. in dit opzicht, niet de 
volledige instemming van het Parlement heeft bekomen. acht 
hij het verkieslijk te blijven bij de normale normen, mits 
van de verdeling de gemeenten uit te sluiten welke geen 
genoegzame fiscale inspanning hebben gedaan. die hij vast 
stelt op 375 opcentimes op de grondbelasting. 

De Minister geeft toe dat die grens onvermijdelijk wille 
keurig is. Eens het beginsel vastgesteld, Iaat hij aan · het 
Parlement de zorg over een onderscheid te maken tussen de 
gemeenten welke een genoegzame fiscale inspanning hebben 
gedaan volgens het bedrag van de: opcentimes op de grond 
belasting en de gemeenten welke die inspanning niet hebben 
gedaan. 

Het geldt hier een bijzonder kiese interpretatie, die de 
Minister zelf niet wil doen. 
Wat de grote steden betreft, zal in 1955 een gans bijzon 

dere inspanning moeten gedaan worden. 
Wat het in artikel 18 bedoelde Fonds betreft, zal de 

Minister trachten dit voor 1955 te stijven. 
Ten slotte kondiqt de Minister aan dat eerlang een wets 

ontwerp tot wijziging van de wet van December 1948 zal 
worden ingediend. 
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Fonds des Provinces. 

Un membre demande les misons pour lesquelles le Fonds 
des Provinces n'a pas été majoré, 
Un autre estime que la majoration de ce Fonds n'est 

pas nécessaire, les provinces ayant été déchargées des frais 
occasionnés par les écoles techniques. Un seul cas subsiste : 
celui de Liège. , 

Le Ministre déclare qu'aucune augmentation de ce Fonds 
n'est envisagée cette année, Une adaptation du Fonds des 
provinces pourrait être prévue pour 1955. 

Questions et Réponses. 

1. - Quel est le nombre de communes qui sont dans 
une situation financière obérée et quels sont leurs besoins ? 

Le comité du Fonds des Communes a réparti en 1953. 
45.400.000 francs en application de l'article 18 de ln loi 
du 24 décembre 1918 entre les communes qui avaient au 
moins 400 additionnels à leurs budgets de l 950~ 1951 et 
1952 et 450 à celui de 1953 et dont le déficit rectifié par 
le résultat du compte de 1952 et aligné à 500 additionnels 
était au moins de 100 francs par tête d'habitant. 

93 communes en ont bénéficié et sont à considérer comme 
ayant une situation financière particulièrement obérée. 

Le déficit rectifié de ces 93 communes, avant répartition 
des 45.400.000 francs distribués en 1953 était de 320 mil 
lions de francs au totaL 

Il n'est pas mauvais de savoir que 280 communes sont 
en déficit pom l 953. Le total des déficits s'élève à 
l.752.007.000 francs. dans lequel la ville d'Anvers inter 
vient, à elle seule. pour fa somme de 1.022.883.000 francs. 
En outre. en 1953, 2.402 communes ne trouvent leur 

équilibre budgétaire que par l'appoint du solde des exer 
cices antérieurs. 

2. ~ Quel est le nombre des communes qui ont au moins 
375 additionnels et quel est le chiffre de leur population ? 

Le document n" 263. session 1953-1954 du Sénat fournit. 
à la page 60. une première réponse à cette question. 

Le tableau ci-dessous la complète en donnant par pro 
vince, les communes ayant plus de 101 additionnels, celles 
qui en ont 400 et celtes qui en comptent de 375 à 399 inclus. 
avec en regard le chif~re total de population. 

Fonds de, Provinciën. 

Een lid vraagt waarom het Fonds der Provinciën niet 
werd verhoogd. 

Een ander lid is van oordeel dat dit Fonds niet moet wor 
den verhoogd, aangezien de provinciën worden ontslagen 
van de kosten die de technische scholen medebrengen. Er 
is noçi slechts een qeval : Luik. 
De Minister verklaart dat dit jaar geen verhoging van 

het Fonds in overweging wordt genomen. Een aanpas 
sing van het Fonds der Provinciën zou voor 1955 kunnen 
worden in 't vooruitzicht ÇJestelcl. 

Vragen en Antwoocden. 

l. - Hoeveel gemeenten verkeren in een moeilijke 
financiële toestand en welke zijn hun behoeften ? 
Het bestuur van het Fonds der Gemeenten heeft. bij toe 

passing van artikel l 8 der wet van 24 December 1948, in 
1953, 45.400.000 frank verdeeld onder de gemeenten die ten 
minste 400 opcentimes hadden ingeschreven op hun begro 
tingen voor 1950-1951 en 1952, en 450 op die voor 1953. en 
welker tekort. met inachtneming van het eindresultaat van 
de rekening van 1952 en berekend op basis van 500 opeen 
times, ten minste 100 frank bedroeg per inwoner. 
Drie en negentig gemeenten kwamen hiervoor in aan 

merking. wegens hun bedenkelijke financiële toestand. 
Het bijgewerkte tekort van die 93 gemeenten bedroeg. 

vóór de verdeling van 45.400.000 frank in 1953. in totaal 
320 mtllioen frank. 
Het is goed te weten dat 280 gemeenten voor 1953 een 

tekort boeken. Het totaal der tekorten beloopt 1.752.007.000 
frank. waarvan 1.022.883.000 frank voor rekening van de 
stad Antwerpen alleen. , 

Bovendien krijgen 2.402 gemeenten hun begroting voor 
1953 slechts in · evenwicht dank zij het batig saldo der 
vorige dienstjaren. 

2. - Hoeveel gemeenten heffen ten minste 375 opeen 
times. en hoeveel inwoners tellen zij ? 

In stuk n'· 263, zitting 1953-1954, van de Senaat wordt. 
op bladzijde 60, een eerste antwoord verstrekt op die vraag. 
Ter aanvulling daarvan volgt hierna een tabel, waarin per 

provincie de gemeenten worden aangegeven die meer dan 
401 opcentirnes heffen, de gemeenten die 'er 400 hebben. en 
de gemeenten waar de opcentimes van 375 tot 399 induis 
bedragen, met ernaast het globaal bevolkingscijfer. 

.. .. . -- ------- - .. ·- 
Communes ,qrant de- ·-··--- ••--•--• M••--•~- 

Communes ayant plus Communes ayant plus Communes ayant 375 il 399 additionnels 
de 375 additionnels de 401 additionnels ,;oo additionnels indus 

~ - - - 
Provinces. Gemeenten die meer Gemeenten met meer Gemeenten mrt Gemeenten waar dr Provinciën dan 375 opccnt. heffen dan 401 opcenttmes 400 opcentirues opcentimes van 375 

tot 399 incluis bedragen 
Nombr~ Population Nombre Population Nombre· Population Nombre · Population - - - ~· - - - - 
Aantal Bevolking Aantal Bevolking Aantal Bevolkinq Aantal Bevolking 

Anvers ............... 45 668.888 

1 

17 535.066 23 99.632 5 34.190 ! Antwerpen. 
Brabant 23î 1.411351 151 931.741 58 208.335 28 274.275 l Brabant. ............ ! 
Hainaut ......... ··- 330 969.987 276 802.056 54 167.931 - - Henegouwen. 
Liège ............... 248 774.018 224 746.883 24 27.135 - - Luik. 
Lir?1bourg . . . . ..... IN 225.303 32 37-030 42 172.316 JO 15.957 Limburg. 
Luxembourg . .. , .. ... ! 40 13.364 26 25.568 14 17.796 - - Namen 
Namur ............... 1 219 213.27! 178 20f.670 31 

1 
34.535 7 4.066 Oost-Vlaanderen. 

Flandre Orrientale . . . 1 101 498.015 18 29&.028 
1 

,19 173.633 4 26.384 West-Vlaanderen. 
Flandre Occtderunlc ... i 69 119.937 28 245.913 35 1 1211.131 1 6 45.860 

! ·-----·-- --·--·--~~- Totaal. 
Totaux ......... 1 1.373 5.257.164 

1 
980 3.826.985 i 333 j I.029.417 

1 
60 400.732 

1 ( j) ( l) 
( 1) Y compris les 4 grandes agglomérations. 

Le budget a été adopté par 8 voix contre 5. 
Ce rapport a été: adopté à lunanimité. 

Le Rapporteur. 
M. DEMETS. 

Le Président, 
M: PHILIPPART. 

( 1) Met inbegrip van de 4 grote agglomeraties. 

De begroting werd goedgekeurd met 8 tegen 5 stemmen. 
Dit verslag werd eenparig goedgekeurd. 

De Verslaggever, 
M. DEMETS. 

De Voorzitter. 
M. PHILIPPART. 


